Auszug aus der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gesundheit, Senioren und demographische Vielfalt vom 19.09.2024

TOP Betreff6 1 Ftablierung eines Pflegeinternats in der StädteRegion **Vorlage 2024/0289-E1**

6.1. Etablierung eines Pflegeinternats in der StädteRegion Aachen - Antrag der FDP-Städteregionstagsfraktion vom 12.07.2024

Für die FDP-Städteregionstagsfraktion erläuterte Frau SRTM Cormann den Antrag und führte ergänzend zu den Gründen aus. Sie dankte der Verwaltung für den weitergehenden Beschlussvorschlag und kündigte an, diesem zuzustimmen. Die Ausschussmitglieder sprachen sich übereinstimmend unterstützend aus und betonten, dass jede Anregung, die dazu beitrage, die Situation in der Pflege zu verbessern, willkommen sei. Herr SRTM Lübben bat darum, im Rahmen des weiteren Prozesses den Begriff des Internats nicht zu eng auszulegen, wenn das Vorhaben an den formalen Vorgaben für ein Internat (z. B. Betreuungsschlüssel) scheitern sollte. Ggf. reiche es auch, einen "Wohnraum für Azubis in der Pflege" bereitzustellen. Darüber hinaus bat er darum, unbedingt auch die GeWoGe in den Prozess einzubinden und das Vorhaben ggf. auszuweiten auf andere Berufe. Insgesamt bat er um eine größtmögliche Flexibilität im Rahmen des Prozesses.

Es bestand Einvernehmen, dass Beschlussvorschlag B) der weitergehende sei und nur über diesen Vorschlag abgestimmt werden solle.

Herr SRTM Mohr bat darum, diesen Vorschlag in Ziffer 2. zu ergänzen und hinter den Worten "... Vertreter_innen der Fraktionen" die Worte "und Gruppen" einzufügen.

Beschlussempfehlung:

Der Städteregionsausschuss trifft folgende Entscheidungen:

- 1. Die Verwaltung wird beauftragt, einen Prozess anzustoßen, in dem geprüft wird, inwieweit es ein inhaltlich und wirtschaftlich tragfähiges Konzept für die Etablierung eines Pflegeinternats in der StädteRegion Aachen geben kann. Dabei sollen die im Antrag der FDP-Städteregionstagsfraktion aufgeführten Aspekte berücksichtigt werden (vgl. Sitzungsvorlage 2024/0289).
- 2. Der Prozess erfolgt unter Beteiligung der Geschäftsführer der Rhein-Maas-Klinikum GmbH in Würselen, der Bildungszentrum für Pflege und Gesundheit gGmbH in Würselen, des Senioren- und Betreuungszentrums der StädteRegion Aachen in Eschweiler, der Beteiligungsverwaltung sowie von Vertreter innen der Fraktionen und Gruppen im Städteregionstag.

3. Die Verwaltung wird beauftragt, im Ausschuss für Soziales, Gesundheit, Senioren und demographische Vielfalt über den Fortgang und die Ergebnisse im Rahmen des Prozesses zu berichten.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen	Einstimmig
			X